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Горсовет против. Улучшений по ГЧП не будет
Ни для кого не секрет, что в Новосибирске реализуется достаточно много проектов по ГЧП. Только вот
имеется одна большая проблема — строятся они крайне медленно. Постоянные переносы сроков и
несоблюдение условий контрактов стали нормой для проектов области. Именно поэтому Горсовету было
предложено поддержать просьбу о проверке Счётной палатой РФ трат на концессионные соглашения.
Реакция оказалась ожидаемой.

Хорошее предложение
Горсовету Новосибирска было предложено прекрасное решение проблем с концессионными соглашениями.
Идея была такова: обратиться в Госдуму с просьбой о проверке Счётной палатой РФ расходования
федеральных средств на ГЧП. Предложение выдвинул депутат Александр Бурмистров. Основным аргументом
стало то, что именно из федерального бюджета расходуется основная часть средств, и логично будет, если
федеральные власти и проверят расходование средств.

«По открытым данным Минфина РФ наша область — на первом месте среди всех регионов
Сибири и Дальнего Востока по уровню Госдолга. А кроме того — уже совсем запредельный
дефицит в областном бюджете на 2025 год. Суммарно финансовая дыра в регионе — более 100
миллиардов рублей. Это колоссальные деньги. Жители это видят: не хватает на ремонт
теплотрасс, на строительство и ремонт дорог, на достойные социальные выплаты и
здравоохранение», — продолжил доводы Бурмистров.
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С данными аргументами трудно поспорить. Да и если говорить о проверках, заключения Контрольно-счётной
палаты Новосибирской области имеются, но толку-то от них нет никакого. Уже официально подтверждено, что
все сроки сорваны, а цена проектов значительно выросла. При этом интересно то, что даже сам Бурмистров
был уверен в том, что его предложение не будет поддержано.

«Особенность соглашений, заключаемых в Новосибирской области, — многолетний срыв
сроков исполнения необходимых работ со стороны частных партнёров и одностороннее
многомиллиардное увеличение объёма финансовых обязательств со стороны регионального
бюджета. Кроме того, важно, что отношения Новосибирской области и «частных партнёров»
регулируются не только основными, но и дополнительными соглашениями, заключаемыми без
должной публичности и на ещё менее выгодных для региона условиях», — говорится в
обращении Александра Бурмистрова к председателю горсовета Новосибирска Дмитрию
Асанцеву.

А ведь так и есть. Многие изначально говорили, что некоторые соглашения больше похожи на какие-то аферы.
Деньги были выделены, а проекты до сих пор не реализованы. При этом большая часть средств уже
потрачена, и вернётся ли она в казну после недобросовестной работы компаний и расторжений договоров,
непонятно. Никто не контролирует расходование средств на концессионные соглашения, поэтому и
происходит такая ситуация. Местные фирмы себе слишком многое позволяют из-за того, что нет должного
контроля. Что же на предложение Бурмистрова ответили остальные?

Обращение рассматривать даже не стали
В Новосибирске 4 декабря состоялась 39 сессия Горсовета. Обсуждались разные вопросы, в том числе было
вынесено предложение поставить на голосование вопрос, поднятый Бурмистровым. То есть обратиться за
помощью в решении важной областной проблемы к председателю Госдумы Вячеславу Володину. На что был
дан ответ сразу: эта просьба была рассмотрена ещё до начала сессии.

«То есть, в принципе, на мой взгляд, и коллеги здесь со мной согласны, переходить на
федеральный уровень, ну, наверное, не совсем целесообразно. Также по одной концессии, там
идут уголовные дела, и прокуратура рекомендовала её к расторжению — по школьной
концессии. Поэтому решение комиссии не было принято, воздержались при голосовании по
данному вопросу, поэтому по регламенту наша комиссия рекомендовала к отклонению
данный вопрос», — выступил депутат Андрей Гудовский.



Да, действительно, уголовные дела есть. И что? Теперь по каждой концессии будем заводить дела и ждать
подвижек? Может, стоит уже всё взять под жёсткий контроль и перестать перекладывать свои обязанности на
других? То есть на федеральный уровень переходить — это нецелесообразно, а загонять область в
многомиллионные долги — вполне нормально? Да и как-то уверенности в словах Гудовского маловато, такое
ощущение, что сам себе не верит.

Добавим, что 14 ноября на заседании Государственной думы уже была разгромная речь о концессионных
соглашениях, тогда эту позицию поддержали бюджетный комитет Госдумы и сотни депутатов.
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